
 

Via G. Giulietti, 8 - 20132 MILANO   

RESOCONTO INCONTRO OOSS – USR LOMBARDIA 
Milano 5 SETTEMBRE 2023 

 
 
Oggi, ore 11, la FGU Lombardia ha partecipato all’incontro di cui in oggetto per l’informativa riguardante: 
 

- Avvio a.s. 2023/2024: adempimenti 
- Aggiornamento sull’esito delle procedure di reclutamento 
- Varie ed eventuali 
-  

A livello regionale la Direttrice generale Dott. Luciana Volta riferisce alle OOSS: 
 
Sulle nomine a t. indeterminato:  
Immissione in ruolo: 9.066 docenti. 
Nomine ATA: 1.952 
Utilizzi assegnazioni docenti: 2.021. 
Utilizzi/assegnazioni ATA: 1.858. 
 
Nomine a t. determinato su GPS docenti: 27.327 (contratti, non nomine). 
Si auspica entro il 12 sett di sistemare le criticità. Non tutti gli UST sono stati efficienti. 
 
Organici ATA: abbiamo richiesto unitariamente dotazione aggiuntiva (tutte le OOSS Milano). 
Volta non è contraria, ma vuole le motivazioni dettagliate per chiedere a Roma la deroga. 
Castelnuovo riferisce di una ricognizione delle surroghe su rinunce. Le procedure sono differenziate: ciò 
provoca errori e rallentamenti. Oggi 5 settembre:  termine ultimo per le rinunce agli UST. 
 
Dm 138/2023 art. 6 (GM e GAE): si potrà nominare con decorrenza giuridica I° sett 2023 – economica I° sett 
2024. 
 
Art. 59 comma 9bis: procedura complessa su rinuncia, perché non compaiono in graduatoria. Le nomine 
vengono fatte ad personam dal direttore generale USR. Gli uffici devono accantonare i posti per i t. det., dove 
non ci sono aspiranti; per gli altri: ricognizione delle rinunce, poi decretazione, richiesta provincia di 
preferenza e infine proposta di contratto a t. det. (non retroattiva). La nota sulle supplenze, già diramata, 
prevede che gli UST si attivino tempestivamente per le nomine delle supplenze. 
 
Come Uff VII: su Concorso ed. Motoria appena terminate le ricognizioni sulle rinunce. 
 
Viene lasciata la parola alle OOSS. 
 
Di Pea (FGU) riconosce gli sforzi congiunti tra l’Amministrazione e le OOSS nelle nomine a t. 
indeterminato/determinato, anche in giorni festivi di agosto. Al netto di valutazioni di parte però richiama 
ad un maggior rispetto della tempistica sulle informative riservate alle OOSS come previsto dal CIR (de jure 5 
gg antecedenti). 
 
 



Verde (CISL) rileva che i tempi ristretti hanno inficiato la correttezza delle immissioni in ruolo e delle GPS.  
Volta risponde che chi ha accettato il ruolo ha potuto fare scelte postume, creando molti disagi ai colleghi di 
altre graduatorie. Volta ammette che le comunicazioni con le OOSS non hanno rispettato i tempi previsti. 
Secondo lei si è lavorato bene insieme tra amministrazione e OOSS. 
 
Conca (CGIL) rileva alcuni disallineamenti  tra i rilevamenti del personale. L’anno prossimo non ci sarà  art. 
59 comma 9 bis (2.000 in meno da gestire!). L’accantonamento sul 9bis l’anno scorso si era fatto sulle nomine; 
ora alcune classi di concorso non hanno girato sull’algoritmo, questo ha creato degli errori nella 
comunicazione degli organici (Cremona – Mantova). Si rileva che la fretta nelle nomine ha presentato criticità 
nelle operazioni di nomina. Conca condivide quanto espresso da Di Pea e chiede che le informative sindacali 
rispettino la tempistica, nei modi e nei tempi. 
 
Volta risponde alle sollecitazioni di Conca, ringraziando le OOSS per aver derogato sul rispetto dei tempi 
previsti. Ammette che è mancato il confronto con le OOSS e promette che l’USR vuole propiziare forme più 
favorevoli in tal senso.  
 
Conca raccoglie positivamente la risposta del Direttore generale e rileva che c’è stato un aumento di alunni 
con disabilità, ma l’organico del Sostegno è diminuito (deroghe); lamenta inoltre che le OOSS non hanno 
ricevuto i dati disaggregati. Infine richiama la richiesta di avere i dati aggregati dei distacchi della legge 300 e 
del personale ATA che viene distaccato agli UST: sono dati che riguardano l’organico (la privacy non c’entra, 
ndr) 
 
Volta riscontra all’obiezione dicendo che aggiorna periodicamente il fascicolo “LA SCUOLA IN LOMBARDIA” 
per dovere di trasparenza. Piuttosto la criticità è la mancanza dei DSGA, che rischia di mettere in pericolo il 
PNNR: la fase attuativa in cui ci troviamo ora necessita infatti di atti contabili redatti da personale qualificato. 
 
Manfredini (CISL) concorda con Di Pea e Conca e richiede il rispetto delle tempistiche e delle condizioni 
lavorative del personale distaccato, già denunciate da Volta. Inoltre ricorda la richiesta di attivare dei tavoli 
tecnici già richiesti a maggio scorso.  
 
Volta si dice preoccupata per il reperimento del personale per la formazione delle commissioni concorsuali 
e della predisposizione delle aule informatiche per lo svolgimento dei prossimi Concorsi.  
Manfredini chiede dati più dettagliati su posti di sostegno in deroga. Volta risponde che verranno forniti.  
 
Fidone (ANIEF) chiede la quota parte che compete alla Lombardia dei 50 mld di euro per l’assunzione del 
personale ATA entro il 31 dicembre 2023. Volta risponde che non ha ricevuto nulla da Roma.  
 
Verde (UIL) lamenta che non sono arrivati i fondi per il FIS alle scuole; ribadisce che la partecipazione delle 
relazioni sindacali deve essere attiva, in grado di disinnescare la conflittualità, nel regime di massima 
trasparenza. Riconosce la buona volontà dell’USR, ma ribadisce l’anarchia sui territori e nelle scuole, dove i 
DS fanno quello che vogliono. Volta risponde che la prossima formazione dei DS prevederà uno specifico 
approfondimento sulle relazioni sindacali. 
 
Parente (UIL) ribadisce l’importanza della trasparenza e della collaborazione con l’Amministrazione; forse 
quello che è mancato è la condivisione dei criteri con le OOSS, soprattutto sugli AT dove si reiterano 
comportamenti scorretti e criticità. Parente ringrazia il personale distaccato negli UST e in USR. 
 
Crea (SNALS) ringrazia per lo spirito di condivisione e di incontro tra USR e OOSS, con un encomio al dott. 
Castelnuovo (Uff. VII). 
 


